

Commerce de produits agricoles et son rôle dans la dynamisation des économies locales



CFSI

Le commerce des produits agricoles est un thème apparu à différents niveaux dans les numéros récents de *Grain de sel* : règles commerciales au niveau international, chute des prix des matières premières sur le marché mondial, difficultés d'intégration au niveau régional, difficultés sur les marchés nationaux¹...

C'est aussi un thème abordé sous la forme d'un forum Internet, animé par l'Inter-Réseaux et financé par le Centre technique agricole (CTA), intitulé « **Commerce des produits agricoles dans les pays Afrique, Caraïbes, Pacifique, et son rôle dans la dynamisation des économies locales** ».

Ce dossier de *Grain de sel* se fait l'écho du forum et des différentes contributions que vous nous avez fait partager. Ce patchwork de différents thèmes d'intérêt stratégique pour les économies locales reste technique et doit faire l'objet de discussions et d'explications. Le dossier est à mettre en lien avec la rubrique Nord-Sud qui suit.

Nous nous soumettons ici au difficile exercice de restituer les contributions apportées au forum, en tentant de faire ressortir les thèmes abordés. Difficile exercice du fait de la diversité et de la richesse des contributions, dont nous remercions l'ensemble des auteurs.

¹ *Grain de sel* n° 21 - Commerce agricole : un jeu de dupes ;
Grain de sel n° 22 - Commerce agricole : le point de vue du terrain ;
Grain de sel n° 23 - Boîte de développement.